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Laura Ivani / LA SPEZIA

Il timore Ë che il trasferimento 
dei 20 lavoratori della centrale 
Enel della Spezia a Civitavec-
chia vada ben oltre la fine del 
2022. E che diventi una soluzio-
ne strutturale, da una parte per 
potenziare le centrali a carbone 
ancora attive fino a quando du-
rer‡ l�emergenza energetica. E 
dall�altra per trovare una collo-
cazione, partendo dal persona-
le pi  ̆anziano prossimo alla pen-
sione, ai 60 lavoratori della cen-
trale di Vallegrande. Oggi fer-
ma e senza alcuna prospettiva, 
dopo che il progetto di riconver-
sione a turbogas Ë stato bloccato 
al  momento,  come  auspicato  
dalla citt‡. Ma batterie e fotovol-
taico, viene ribadito dai rappre-
sentanti dei lavoratori, non pre-
serveranno i posti di lavoro. Un 
centinaio oggi, tra diretto e in-
dotto. A Civitavecchia le preoc-
cupazioni sono del tutto simili. 
La scorsa settimana le segrete-
rie nazionali dei sindacati di ca-
tegoria  hanno  incontrato  l�a-

zienda in Lazio. ´L�ottimistica 
previsione stilata  al  tavolo di  
trattativa nel quale viene identi-
ficata entro la fine del 2022 il ter-
mine dell�emergenza non ci tro-
va d�accordo o si legge in un do-
cumento stilato dai sindacati -. 
Sappiamo che questo stato di 
emergenza si protrarr‡ negli an-
ni a venire, di fatto strutturando-

siª. Per questo a Civitavecchia 
vengono richieste ´assunzioni  
immediateª. Alla Spezia, secon-
do fonti sindacali, la discussio-
ne con l�azienda in merito ai tra-
sferimenti si sta sviluppando in-
torno ad alcuni obiettivi. ´Ren-
dere inon strutturalew il suppor-
to  delle  maestranze  spezzine  
verso le altre centrali, come Civi-

tavecchia, che dovrebbe spegne-
re il carbone nel 2025. Rendere 
esigibile  l�affermazione  dell�a-
zienda di far in modo che a itutti 
i lavoratori della centrale della 
Spezia siano garantite, alla fine 
dell�emergenza,  le  medesime  
opportunit‡  di  ricollocazione  
che si sarebbero potuto cogliere 
nella gestione ordinaria del pro-

cesso e secondo la tempistica ori-
ginaria ante emergenza energe-
tica. Consolidare i posti lavoro 
con sede alla Spezia dei lavora-
tori ricollocati nelle altre societ‡ 
del gruppo dal 2017 al 2020 e 
che, a seguito dell�accordo na-
zionale che prevede il 40% delle 
attivit‡ con presenza in sede, 
rientrano dallo smart working 
emergenzialeª. Si tratta di circa 
15 unit‡. Richieste anche per 
quel che riguarda l�indotto, da 
impegnarsi nelle attivit‡ di di-
smissione, demolizione e ricon-
versione. La Rete per la Rinasci-
ta dell�Area di Vallegrande chie-
de alla Regione Liguria di ́ espri-
mersi, attraverso una delibera 
da fare subito, per il No all�inte-
sa sulla centrale a gas, cosÏ come 
chiesto all�unanimit‡ dal consi-
glio regionale. Oggi resta aperta 
la questione della bonifica e del-
la riconversione di quell�areaª. 

L�accento viene posto anche 
dalla Rete sul lavoro. PerchÈ il ta-
volo sar‡ ´necessario a discute-
re il  destino di quell�area che 
puÚ e deve rappresentare un�op-
portunit‡, anche per salvaguar-
dare i posti di lavoro esistenti, 
ma anche per crearne di nuovi 
puliti e sostenibili. Lavoro nuo-
vo dunque, come abbiamo det-
to in occasione del nostro conve-
gno del 18 dicembre 2021, che 
ha visto dichiarazioni unitarie 
di tutte le forze politiche. Rite-
niamo di avere titolo, insieme al-
le associazioni ambientaliste e 
alle forze del volontariato e del-
la partecipazione, per essere an-
che nel prossimo futuro protago-
nisti e interlocutori rispetto ai 
progetti che il tavolo dovr‡ ela-
borare e presentare ai cittadini 
tuttiª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

I ragazzi speciali e gli operatori di Luna Blu con Elio nelle foto scattate da Pietro Benelli

Impalcature a Villa CerrÈ per consolidare lȅaltare: Ë il marzo 2017

IL CASO

LA SPEZIA

I
l nuovo Felettino non Ë 
stato costruito, ma Asl5 
continua a pagare il mo-
nitoraggio  dell�altare  

scoperto all�interno di  villa 
CerrË poco dopo che erano 
iniziati  gli  scavi  del  nuovo 
ospedale. Quello fu il primo 
blocco dei lavori. Era il 2016 
quando durante la demoli-
zione dei resti della vecchia 
villa qualcuno intravide una 
cappella antica. Le associa-
zioni per la tutela ambienta-
le si attivarono subito e la So-
printendenza bloccÚ i lavori 
dell�ospedale.  Gli  esperti  
ispezionarono attentamente 
l�interno della cappella di vil-

la CerrË e l�unico ´pezzo di 
pregioª risultÚ essere l�altare 
settecentesco. Dopo incontri 
e discussioni alla fine si trovÚ 
un accordo per la messa in si-
curezza dell�altare che fu ri-
mosso dalla cappella succes-
sivamente abbattuta. La So-
printendenza ordinÚ l�obbli-
go  del  monitoraggio,  ogni  
tre mesi, dell�altare messo in 
salvo. Un obbligo che all�ini-
zio era a carico dell�impresa 
appaltante la Pessina costru-
zione. Con la revoca dell�ap-
palto avvenuta due anni fa, 
l�obbligo  del  monitoraggio  
dell�altare, Ë passato ad Asl5. 
Il controllo dell�altare del Set-
tecento Ë eseguito ogni 90 
giorni dalla cooperativa Ar-
cheologia  di  Firenze  per  
1800 euro. � 

S. COLL. 

LA STORIA

Leonardo Stefanelli 
LA SPEZIA

N
el 2018 ne aveva par-
lato pubblicamente 
per la prima volta, a 
colloquio col giorna-

lista Michele Serra, spiegan-
do quanto l�inclusione socia-
le, per i ragazzi autistici, fosse 
ancora un sentiero poco battu-
to nel nostro paese. Stefano 
Belisari, in arte Elio, padre di 
un ragazzo autistico di 12 an-
ni, sa bene quelle che sono le 
difficolt‡ che la nostra societ‡ 
pone ancora di fronte al per-
corso di crescita di questi ra-
gazzi. Per questo, nella matti-
nata di domenica scorsa, il po-
polare artista milanese ha fat-
to visita alle strutture spezzi-
ne di Luna Blu e Sant�Anna Ho-
stel, per conoscere da vicino 
la Fondazione Aut Aut (Auto-
nomia  Autismo),  costituita  
dalla Fondazione Carispezia 
e vera e propria realt‡ avan-
guardistica nel panorama na-
zionale. ´Mi son deciso a fare 
outing per aiutare gli altri ge-
nitori - aveva detto l�artista a 
Michele Serra - in grande diffi-
colt‡ di fronte a una scuola an-
cora troppo indietro e ad una 
societ‡ che ignora il fatto che i 
ragazzi autistici non hanno bi-
sogno di assistenzialismo, ma 
di inclusione socialeª. La visi-

ta alla Fondazione Ë stata in-
fatti l�occasione non solo per 
trascorrere  la  mattinata  in  
compagnia dei giovani adulti 
autistici impegnati a lavorare, 
ma anche per incontrare i ge-
nitori del consiglio direttivo. 

A loro, l�invito Ë di continua-
re cosÏ, cercando di alimenta-
re la collaborazione e di fare 
sempre pi˘ network tra di lo-
ro: ´Bisogna che lavoriate in-
sieme, solo cosÏ potremo cam-
biare il destino dei nostri ra-
gazzi,  iniziato  rinchiudendo 
gli autistici nei manicomi. I no-
stri giovani hanno dimostrato 
invece di essere capaci di lavo-
rare, socializzare e divertirsi 
come ogni altro essere uma-

no. Dovete diventare forti e fa-
re pressione perchÈ la cultura 
sociale e le politiche sull�auti-
smo cambino direzione, sen-
za sperare che lo stato si accor-
ga di queste associazioniª. Un 
progetto, quello della Fonda-
zione Aut Aut, che parte dal 
tentativo di favorire l�inclusio-
ne sociale di ragazzi autistici, 
che nelle strutture Luna Blu e 
Sant�Anna Hostel  hanno in-
nanzitutto la possibilit‡ di so-
cializzare fra loro. Quindi cre-
scere, l�uno al fianco dell�al-
tro, all�interno di vere dinami-
che  relazionali.  L�altro  pila-
stro  del  progetto,  che  va  a  
braccetto col primo, Ë quello 
dell�inserimento professiona-

le. Luna Blu vanta un laborato-
rio di pasta fresca ed essicca-
ta, che grazie al supporto di 
personale  specializzato  per-
mette ai ragazzi di imparare 
l�arte del mestiere. ´I ragazzi 
autistici possono studiare e la-
vorare - ha continuato Elio - di-
ventando parte attiva di una 
societ‡ che includa la diversi-
t‡ª. Una diversit‡ che rappre-
senti non un peso ma una ric-
chezza, in grado di apportare 
novit‡, crescita e un punto di 
vista alternativo e originale. 
Una diversit‡ che venga final-
mente vista come bene da tu-
telare  e  valorizzare  al  me-
glio.�
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La centrale Enel di Vallegrande

le preoccupazioni di sindacati e ambientalisti

Centrale, allarme lavoro
´Trasferimenti definitiviª
Dubbi sulla tempistica dello spostamento di 20 dipendenti a Civitavecchia 
E sulle aree di Vallegrande riparte il dibattito legato a bonifica e destinazione

il bollettino covid-19

Nuovi positivi
a quota 304
Negli ospedali
33 ricoverati

LA SPEZIA

Il bollettino regionale che 
registra  l�andamento  del  
Covid-19 ieri ha evidenzia-
to alla Spezia 3024 residen-
ti  affetti  da  coronavirus.  
Inoltre  Asl5  ha  refertato  
103 nuovi tamponi positivi 
e attualmente in provincia 
ci sono 127 persone in sor-
veglianza attiva. I pazienti 
affetti da Covid ricoverati 
negli ospedali della provin-
cia sono 33: uno in pi˘ ri-
spetto al giorno prima. Tra 
questi c�Ë anche un pazien-
te in gravi condizioni che Ë 
stato portato in Terapia In-
tensiva. 

Nei reparti Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana sono ricoverati 30 
pazienti ed altri tre si trova-
no  all�ospedale  Sant�An-
drea della Spezia.

Tra i pazienti positivi at-
tualmente ci sono medici, 
infermieri, oss e altro perso-
nale sanitario del servizio 
pubblico che purtroppo, no-
nostante avesse completa-
to il ciclo della vaccinazio-
ne anti Covid si Ë malato. 
Per fortuna nessuno di loro 
sta male e i  sintomi sono 
contenuti. �

S.COLL.

La spesa Ë di 1800 euro ogni tre mesi

Felettino, nodo altare
» un costo per la Asl

La visita dellȅartista nelle strutture di Fondazione Carispezia

Elio fa visita ai ragazzi di Luna Blu:
´LŽautismo puÚ essere una ricchezzaª
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rer‡ l�emergenza energetica. E 
dall�altra per trovare una collo-
cazione, partendo dal persona-
le pi  ̆anziano prossimo alla pen-
sione, ai 60 lavoratori della cen-
trale di Vallegrande. Oggi fer-
ma e senza alcuna prospettiva, 
dopo che il progetto di riconver-
sione a turbogas Ë stato bloccato 
al  momento,  come  auspicato  
dalla citt‡. Ma batterie e fotovol-
taico, viene ribadito dai rappre-
sentanti dei lavoratori, non pre-
serveranno i posti di lavoro. Un 
centinaio oggi, tra diretto e in-
dotto. A Civitavecchia le preoc-
cupazioni sono del tutto simili. 
La scorsa settimana le segrete-
rie nazionali dei sindacati di ca-
tegoria  hanno  incontrato  l�a-

zienda in Lazio. ´L�ottimistica 
previsione stilata  al  tavolo di  
trattativa nel quale viene identi-
ficata entro la fine del 2022 il ter-
mine dell�emergenza non ci tro-
va d�accordo o si legge in un do-
cumento stilato dai sindacati -. 
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emergenza si protrarr‡ negli an-
ni a venire, di fatto strutturando-

siª. Per questo a Civitavecchia 
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do fonti sindacali, la discussio-
ne con l�azienda in merito ai tra-
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to  delle  maestranze  spezzine  
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re il carbone nel 2025. Rendere 
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dell�emergenza,  le  medesime  
opportunit‡  di  ricollocazione  
che si sarebbero potuto cogliere 
nella gestione ordinaria del pro-

cesso e secondo la tempistica ori-
ginaria ante emergenza energe-
tica. Consolidare i posti lavoro 
con sede alla Spezia dei lavora-
tori ricollocati nelle altre societ‡ 
del gruppo dal 2017 al 2020 e 
che, a seguito dell�accordo na-
zionale che prevede il 40% delle 
attivit‡ con presenza in sede, 
rientrano dallo smart working 
emergenzialeª. Si tratta di circa 
15 unit‡. Richieste anche per 
quel che riguarda l�indotto, da 
impegnarsi nelle attivit‡ di di-
smissione, demolizione e ricon-
versione. La Rete per la Rinasci-
ta dell�Area di Vallegrande chie-
de alla Regione Liguria di ́ espri-
mersi, attraverso una delibera 
da fare subito, per il No all�inte-
sa sulla centrale a gas, cosÏ come 
chiesto all�unanimit‡ dal consi-
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portunit‡, anche per salvaguar-
dare i posti di lavoro esistenti, 
ma anche per crearne di nuovi 
puliti e sostenibili. Lavoro nuo-
vo dunque, come abbiamo det-
to in occasione del nostro conve-
gno del 18 dicembre 2021, che 
ha visto dichiarazioni unitarie 
di tutte le forze politiche. Rite-
niamo di avere titolo, insieme al-
le associazioni ambientaliste e 
alle forze del volontariato e del-
la partecipazione, per essere an-
che nel prossimo futuro protago-
nisti e interlocutori rispetto ai 
progetti che il tavolo dovr‡ ela-
borare e presentare ai cittadini 
tuttiª. �
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Impalcature a Villa CerrÈ per consolidare lȅaltare: Ë il marzo 2017
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I
l nuovo Felettino non Ë 
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nitoraggio  dell�altare  

scoperto all�interno di  villa 
CerrË poco dopo che erano 
iniziati  gli  scavi  del  nuovo 
ospedale. Quello fu il primo 
blocco dei lavori. Era il 2016 
quando durante la demoli-
zione dei resti della vecchia 
villa qualcuno intravide una 
cappella antica. Le associa-
zioni per la tutela ambienta-
le si attivarono subito e la So-
printendenza bloccÚ i lavori 
dell�ospedale.  Gli  esperti  
ispezionarono attentamente 
l�interno della cappella di vil-

la CerrË e l�unico ´pezzo di 
pregioª risultÚ essere l�altare 
settecentesco. Dopo incontri 
e discussioni alla fine si trovÚ 
un accordo per la messa in si-
curezza dell�altare che fu ri-
mosso dalla cappella succes-
sivamente abbattuta. La So-
printendenza ordinÚ l�obbli-
go  del  monitoraggio,  ogni  
tre mesi, dell�altare messo in 
salvo. Un obbligo che all�ini-
zio era a carico dell�impresa 
appaltante la Pessina costru-
zione. Con la revoca dell�ap-
palto avvenuta due anni fa, 
l�obbligo  del  monitoraggio  
dell�altare, Ë passato ad Asl5. 
Il controllo dell�altare del Set-
tecento Ë eseguito ogni 90 
giorni dalla cooperativa Ar-
cheologia  di  Firenze  per  
1800 euro. � 
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N
el 2018 ne aveva par-
lato pubblicamente 
per la prima volta, a 
colloquio col giorna-

lista Michele Serra, spiegan-
do quanto l�inclusione socia-
le, per i ragazzi autistici, fosse 
ancora un sentiero poco battu-
to nel nostro paese. Stefano 
Belisari, in arte Elio, padre di 
un ragazzo autistico di 12 an-
ni, sa bene quelle che sono le 
difficolt‡ che la nostra societ‡ 
pone ancora di fronte al per-
corso di crescita di questi ra-
gazzi. Per questo, nella matti-
nata di domenica scorsa, il po-
polare artista milanese ha fat-
to visita alle strutture spezzi-
ne di Luna Blu e Sant�Anna Ho-
stel, per conoscere da vicino 
la Fondazione Aut Aut (Auto-
nomia  Autismo),  costituita  
dalla Fondazione Carispezia 
e vera e propria realt‡ avan-
guardistica nel panorama na-
zionale. ´Mi son deciso a fare 
outing per aiutare gli altri ge-
nitori - aveva detto l�artista a 
Michele Serra - in grande diffi-
colt‡ di fronte a una scuola an-
cora troppo indietro e ad una 
societ‡ che ignora il fatto che i 
ragazzi autistici non hanno bi-
sogno di assistenzialismo, ma 
di inclusione socialeª. La visi-

ta alla Fondazione Ë stata in-
fatti l�occasione non solo per 
trascorrere  la  mattinata  in  
compagnia dei giovani adulti 
autistici impegnati a lavorare, 
ma anche per incontrare i ge-
nitori del consiglio direttivo. 

A loro, l�invito Ë di continua-
re cosÏ, cercando di alimenta-
re la collaborazione e di fare 
sempre pi˘ network tra di lo-
ro: ´Bisogna che lavoriate in-
sieme, solo cosÏ potremo cam-
biare il destino dei nostri ra-
gazzi,  iniziato  rinchiudendo 
gli autistici nei manicomi. I no-
stri giovani hanno dimostrato 
invece di essere capaci di lavo-
rare, socializzare e divertirsi 
come ogni altro essere uma-

no. Dovete diventare forti e fa-
re pressione perchÈ la cultura 
sociale e le politiche sull�auti-
smo cambino direzione, sen-
za sperare che lo stato si accor-
ga di queste associazioniª. Un 
progetto, quello della Fonda-
zione Aut Aut, che parte dal 
tentativo di favorire l�inclusio-
ne sociale di ragazzi autistici, 
che nelle strutture Luna Blu e 
Sant�Anna Hostel  hanno in-
nanzitutto la possibilit‡ di so-
cializzare fra loro. Quindi cre-
scere, l�uno al fianco dell�al-
tro, all�interno di vere dinami-
che  relazionali.  L�altro  pila-
stro  del  progetto,  che  va  a  
braccetto col primo, Ë quello 
dell�inserimento professiona-

le. Luna Blu vanta un laborato-
rio di pasta fresca ed essicca-
ta, che grazie al supporto di 
personale  specializzato  per-
mette ai ragazzi di imparare 
l�arte del mestiere. ´I ragazzi 
autistici possono studiare e la-
vorare - ha continuato Elio - di-
ventando parte attiva di una 
societ‡ che includa la diversi-
t‡ª. Una diversit‡ che rappre-
senti non un peso ma una ric-
chezza, in grado di apportare 
novit‡, crescita e un punto di 
vista alternativo e originale. 
Una diversit‡ che venga final-
mente vista come bene da tu-
telare  e  valorizzare  al  me-
glio.�
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LA SPEZIA

Il bollettino regionale che 
registra  l�andamento  del  
Covid-19 ieri ha evidenzia-
to alla Spezia 3024 residen-
ti  affetti  da  coronavirus.  
Inoltre  Asl5  ha  refertato  
103 nuovi tamponi positivi 
e attualmente in provincia 
ci sono 127 persone in sor-
veglianza attiva. I pazienti 
affetti da Covid ricoverati 
negli ospedali della provin-
cia sono 33: uno in pi˘ ri-
spetto al giorno prima. Tra 
questi c�Ë anche un pazien-
te in gravi condizioni che Ë 
stato portato in Terapia In-
tensiva. 

Nei reparti Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana sono ricoverati 30 
pazienti ed altri tre si trova-
no  all�ospedale  Sant�An-
drea della Spezia.

Tra i pazienti positivi at-
tualmente ci sono medici, 
infermieri, oss e altro perso-
nale sanitario del servizio 
pubblico che purtroppo, no-
nostante avesse completa-
to il ciclo della vaccinazio-
ne anti Covid si Ë malato. 
Per fortuna nessuno di loro 
sta male e i  sintomi sono 
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ancora attive fino a quando du-
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dall�altra per trovare una collo-
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le pi  ̆anziano prossimo alla pen-
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ma e senza alcuna prospettiva, 
dopo che il progetto di riconver-
sione a turbogas Ë stato bloccato 
al  momento,  come  auspicato  
dalla citt‡. Ma batterie e fotovol-
taico, viene ribadito dai rappre-
sentanti dei lavoratori, non pre-
serveranno i posti di lavoro. Un 
centinaio oggi, tra diretto e in-
dotto. A Civitavecchia le preoc-
cupazioni sono del tutto simili. 
La scorsa settimana le segrete-
rie nazionali dei sindacati di ca-
tegoria  hanno  incontrato  l�a-

zienda in Lazio. ´L�ottimistica 
previsione stilata  al  tavolo di  
trattativa nel quale viene identi-
ficata entro la fine del 2022 il ter-
mine dell�emergenza non ci tro-
va d�accordo o si legge in un do-
cumento stilato dai sindacati -. 
Sappiamo che questo stato di 
emergenza si protrarr‡ negli an-
ni a venire, di fatto strutturando-

siª. Per questo a Civitavecchia 
vengono richieste ´assunzioni  
immediateª. Alla Spezia, secon-
do fonti sindacali, la discussio-
ne con l�azienda in merito ai tra-
sferimenti si sta sviluppando in-
torno ad alcuni obiettivi. ´Ren-
dere inon strutturalew il suppor-
to  delle  maestranze  spezzine  
verso le altre centrali, come Civi-

tavecchia, che dovrebbe spegne-
re il carbone nel 2025. Rendere 
esigibile  l�affermazione  dell�a-
zienda di far in modo che a itutti 
i lavoratori della centrale della 
Spezia siano garantite, alla fine 
dell�emergenza,  le  medesime  
opportunit‡  di  ricollocazione  
che si sarebbero potuto cogliere 
nella gestione ordinaria del pro-

cesso e secondo la tempistica ori-
ginaria ante emergenza energe-
tica. Consolidare i posti lavoro 
con sede alla Spezia dei lavora-
tori ricollocati nelle altre societ‡ 
del gruppo dal 2017 al 2020 e 
che, a seguito dell�accordo na-
zionale che prevede il 40% delle 
attivit‡ con presenza in sede, 
rientrano dallo smart working 
emergenzialeª. Si tratta di circa 
15 unit‡. Richieste anche per 
quel che riguarda l�indotto, da 
impegnarsi nelle attivit‡ di di-
smissione, demolizione e ricon-
versione. La Rete per la Rinasci-
ta dell�Area di Vallegrande chie-
de alla Regione Liguria di ́ espri-
mersi, attraverso una delibera 
da fare subito, per il No all�inte-
sa sulla centrale a gas, cosÏ come 
chiesto all�unanimit‡ dal consi-
glio regionale. Oggi resta aperta 
la questione della bonifica e del-
la riconversione di quell�areaª. 

L�accento viene posto anche 
dalla Rete sul lavoro. PerchÈ il ta-
volo sar‡ ´necessario a discute-
re il  destino di quell�area che 
puÚ e deve rappresentare un�op-
portunit‡, anche per salvaguar-
dare i posti di lavoro esistenti, 
ma anche per crearne di nuovi 
puliti e sostenibili. Lavoro nuo-
vo dunque, come abbiamo det-
to in occasione del nostro conve-
gno del 18 dicembre 2021, che 
ha visto dichiarazioni unitarie 
di tutte le forze politiche. Rite-
niamo di avere titolo, insieme al-
le associazioni ambientaliste e 
alle forze del volontariato e del-
la partecipazione, per essere an-
che nel prossimo futuro protago-
nisti e interlocutori rispetto ai 
progetti che il tavolo dovr‡ ela-
borare e presentare ai cittadini 
tuttiª. �
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I ragazzi speciali e gli operatori di Luna Blu con Elio nelle foto scattate da Pietro Benelli

Impalcature a Villa CerrÈ per consolidare lȅaltare: Ë il marzo 2017

IL CASO

LA SPEZIA

I
l nuovo Felettino non Ë 
stato costruito, ma Asl5 
continua a pagare il mo-
nitoraggio  dell�altare  

scoperto all�interno di  villa 
CerrË poco dopo che erano 
iniziati  gli  scavi  del  nuovo 
ospedale. Quello fu il primo 
blocco dei lavori. Era il 2016 
quando durante la demoli-
zione dei resti della vecchia 
villa qualcuno intravide una 
cappella antica. Le associa-
zioni per la tutela ambienta-
le si attivarono subito e la So-
printendenza bloccÚ i lavori 
dell�ospedale.  Gli  esperti  
ispezionarono attentamente 
l�interno della cappella di vil-

la CerrË e l�unico ´pezzo di 
pregioª risultÚ essere l�altare 
settecentesco. Dopo incontri 
e discussioni alla fine si trovÚ 
un accordo per la messa in si-
curezza dell�altare che fu ri-
mosso dalla cappella succes-
sivamente abbattuta. La So-
printendenza ordinÚ l�obbli-
go  del  monitoraggio,  ogni  
tre mesi, dell�altare messo in 
salvo. Un obbligo che all�ini-
zio era a carico dell�impresa 
appaltante la Pessina costru-
zione. Con la revoca dell�ap-
palto avvenuta due anni fa, 
l�obbligo  del  monitoraggio  
dell�altare, Ë passato ad Asl5. 
Il controllo dell�altare del Set-
tecento Ë eseguito ogni 90 
giorni dalla cooperativa Ar-
cheologia  di  Firenze  per  
1800 euro. � 

S. COLL. 

LA STORIA

Leonardo Stefanelli 
LA SPEZIA

N
el 2018 ne aveva par-
lato pubblicamente 
per la prima volta, a 
colloquio col giorna-

lista Michele Serra, spiegan-
do quanto l�inclusione socia-
le, per i ragazzi autistici, fosse 
ancora un sentiero poco battu-
to nel nostro paese. Stefano 
Belisari, in arte Elio, padre di 
un ragazzo autistico di 12 an-
ni, sa bene quelle che sono le 
difficolt‡ che la nostra societ‡ 
pone ancora di fronte al per-
corso di crescita di questi ra-
gazzi. Per questo, nella matti-
nata di domenica scorsa, il po-
polare artista milanese ha fat-
to visita alle strutture spezzi-
ne di Luna Blu e Sant�Anna Ho-
stel, per conoscere da vicino 
la Fondazione Aut Aut (Auto-
nomia  Autismo),  costituita  
dalla Fondazione Carispezia 
e vera e propria realt‡ avan-
guardistica nel panorama na-
zionale. ´Mi son deciso a fare 
outing per aiutare gli altri ge-
nitori - aveva detto l�artista a 
Michele Serra - in grande diffi-
colt‡ di fronte a una scuola an-
cora troppo indietro e ad una 
societ‡ che ignora il fatto che i 
ragazzi autistici non hanno bi-
sogno di assistenzialismo, ma 
di inclusione socialeª. La visi-

ta alla Fondazione Ë stata in-
fatti l�occasione non solo per 
trascorrere  la  mattinata  in  
compagnia dei giovani adulti 
autistici impegnati a lavorare, 
ma anche per incontrare i ge-
nitori del consiglio direttivo. 

A loro, l�invito Ë di continua-
re cosÏ, cercando di alimenta-
re la collaborazione e di fare 
sempre pi˘ network tra di lo-
ro: ´Bisogna che lavoriate in-
sieme, solo cosÏ potremo cam-
biare il destino dei nostri ra-
gazzi,  iniziato  rinchiudendo 
gli autistici nei manicomi. I no-
stri giovani hanno dimostrato 
invece di essere capaci di lavo-
rare, socializzare e divertirsi 
come ogni altro essere uma-

no. Dovete diventare forti e fa-
re pressione perchÈ la cultura 
sociale e le politiche sull�auti-
smo cambino direzione, sen-
za sperare che lo stato si accor-
ga di queste associazioniª. Un 
progetto, quello della Fonda-
zione Aut Aut, che parte dal 
tentativo di favorire l�inclusio-
ne sociale di ragazzi autistici, 
che nelle strutture Luna Blu e 
Sant�Anna Hostel  hanno in-
nanzitutto la possibilit‡ di so-
cializzare fra loro. Quindi cre-
scere, l�uno al fianco dell�al-
tro, all�interno di vere dinami-
che  relazionali.  L�altro  pila-
stro  del  progetto,  che  va  a  
braccetto col primo, Ë quello 
dell�inserimento professiona-

le. Luna Blu vanta un laborato-
rio di pasta fresca ed essicca-
ta, che grazie al supporto di 
personale  specializzato  per-
mette ai ragazzi di imparare 
l�arte del mestiere. ´I ragazzi 
autistici possono studiare e la-
vorare - ha continuato Elio - di-
ventando parte attiva di una 
societ‡ che includa la diversi-
t‡ª. Una diversit‡ che rappre-
senti non un peso ma una ric-
chezza, in grado di apportare 
novit‡, crescita e un punto di 
vista alternativo e originale. 
Una diversit‡ che venga final-
mente vista come bene da tu-
telare  e  valorizzare  al  me-
glio.�
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La centrale Enel di Vallegrande

le preoccupazioni di sindacati e ambientalisti

Centrale, allarme lavoro
´Trasferimenti definitiviª
Dubbi sulla tempistica dello spostamento di 20 dipendenti a Civitavecchia 
E sulle aree di Vallegrande riparte il dibattito legato a bonifica e destinazione

il bollettino covid-19

Nuovi positivi
a quota 304
Negli ospedali
33 ricoverati

LA SPEZIA

Il bollettino regionale che 
registra  l�andamento  del  
Covid-19 ieri ha evidenzia-
to alla Spezia 3024 residen-
ti  affetti  da  coronavirus.  
Inoltre  Asl5  ha  refertato  
103 nuovi tamponi positivi 
e attualmente in provincia 
ci sono 127 persone in sor-
veglianza attiva. I pazienti 
affetti da Covid ricoverati 
negli ospedali della provin-
cia sono 33: uno in pi˘ ri-
spetto al giorno prima. Tra 
questi c�Ë anche un pazien-
te in gravi condizioni che Ë 
stato portato in Terapia In-
tensiva. 

Nei reparti Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana sono ricoverati 30 
pazienti ed altri tre si trova-
no  all�ospedale  Sant�An-
drea della Spezia.

Tra i pazienti positivi at-
tualmente ci sono medici, 
infermieri, oss e altro perso-
nale sanitario del servizio 
pubblico che purtroppo, no-
nostante avesse completa-
to il ciclo della vaccinazio-
ne anti Covid si Ë malato. 
Per fortuna nessuno di loro 
sta male e i  sintomi sono 
contenuti. �

S.COLL.

La spesa Ë di 1800 euro ogni tre mesi

Felettino, nodo altare
» un costo per la Asl

La visita dellȅartista nelle strutture di Fondazione Carispezia

Elio fa visita ai ragazzi di Luna Blu:
´LŽautismo puÚ essere una ricchezzaª
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Laura Ivani / BOLANO

Attraversamenti  pedonali  
rialzati, messi in evidenza da 
segnaletica luminosa.  E  poi  
nuovi cartelli stradali, anche 
a  indicare  le  prescrizioni  
nell'area intorno alle nuove 
rampe autostradali di Cepara-
na. » un giro di vite sulla sicu-
rezza stradale quello attuato 
dal Comune di Bolano che ha 
investito quasi  36.500 euro 
per interventi di ripristino e 
ammodernamento  della  se-
gnaletica verticale e orizzon-
tale. 

´Con questi interventi ab-
biamo completato quanto gi‡ 
iniziato in via Genova nel trat-
to compreso tra via Trieste e 
via Puccini - spiega il sindaco 
Alberto Battilani - A compen-
dio degli attraversamenti rial-
zati sono state poste anche ta-
belle  luminose  per  renderli  
pi˘ visibili. Sono stati realiz-
zati ulteriori due attraversa-
menti rialzati, uno in centro 
abitato a Bolano sulla strada 
di collegamento per la locali-

t‡ Laghi Podenzanaª. Fonda-
mentale  viste  le  modifiche  
della viabilit‡ e la riasfaltatu-
ra che ha reso praticabile la 
strada comunale che porta a 
Podenzana, diventata neces-
saria dopo il crollo del ponte 
di Albiano Magra. L'aumento 
del traffico ha perÚ portato a 
dover far fronte a ´rischi per 

la sicurezza della circolazio-
ne veicolare e pedonale . L'al-
tro attraversamento - prose-
gue Battilani - in area piazza 
Europa via Garibaldi, nelle vi-
cinanze del  parco giochi  di  
Piazza Novellini: Ë fin troppo 
evidente l�utilit‡ in quella zo-
na. Ulteriori interventi saran-
no  realizzati  nel  corso  del  

2022ª. Nel mese di marzo so-
no stati tra l'altro completati i 
lavori di ammodernamento e 
sostituzione di segnali e tabel-
le  usurate,  con  il  potenzia-
mento della segnaletiche nel-
la  zona  delle  rampe  sulla  
A12. Sistemato anche il piaz-
zale di via Dietro il Castello, 
in particolare il parcheggio in-

teressato da un cedimento e il 
passaggio pedonale nei pres-
si del centro storico.

´Sono stati  realizzati  una 
serie di attraversamenti pedo-
nali  rialzati,  con  la  duplice  
funzione di consentire una ri-
duzione della velocit‡ in trat-
ti  di  strade  dove  costituiva  
motivo di pericolo e di preoc-
cupazione per i residenti, al 
contempo offrendo uno stru-
mento utile per i pedoni - in-
terviene  il  comandante  del  
servizio associato di polizia lo-
cale tra i Comuni di Bolano e 
Vezzano  Massimo  Lelli  -.  I  
tratti interessati sono stati la 
Sp 13, dall�intersezione con 
via  Venaro  all�intersezione  
con via Trieste, con due attra-
versamenti pedonali rialzati 
realizzati in accordo e divisio-
ne delle spese con il Comune 
di  Follo,  su  autorizzazione  
della Provincia, ente proprie-
tario. Realizzati interventi di 
ripristino  della  segnaletica  
orizzontale in Ceparana, con 
la ritracciatura programmata 
di tutta via Romana, con gli at-
traversamenti pedonali in bi-
componente in via Dei Casta-
gni e via S. Venanzio. Sono 
stati affidati interventi di ma-
nutenzione di segnaletica ver-
ticale, gi‡ effettuati cosÏ come 
alcuni interventi di tracciatu-
ra in via Dei Castagni, in parti-
colar modo i parcheggi a petti-
ne di fronte alla Caserma. Ed 
Ë stato realizzato un nuovo 
percorso  pedonale  che  va  
dall�incrocio con via Indipen-
denza fino a via  Romana e 
che si ricongiunge alla pista ci-
clo pedonale di via Indipen-
denzaª. 	
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LEVANTO 

Per l�ospedale San NicolÚ di 
Levanto Ë necessario rilancia-
re la struttura, viste le esigen-
ze del territorio, considerati i 
due anni trascorsi a gestire 
l�emergenza pandemica cau-
sata dal Covid e il Piano Na-
zionale di Ripresa e Resilien-
za (Pnrr). A sostenerlo sono 
il  sindaco di Levanto Luca 
Del Bello, tutta l�amministra-
zione e i due gruppi di opposi-
zione Obiettivo Levanto di 
Luigi Lapucci e Azione Civica 
di Stefano Delbene. 

Tutto il consiglio comuna-
le, che si era gi‡ riunito nei 
mesi scorsi, per chiedere che 
non venisse chiuso il primo 
intervento nelle ore nottur-
ne dalle 20 alle 8, oggi torna 
a chiedere che il presidio del 
soccorso rimanga aperto per 
tutti i mesi dell�anno e chiede 
un rilancio del nosocomio. 

Dopo diversi incontri,  in 
una seduta di consiglio co-
munale  nella  quale  aveva  
partecipato, in videochiama-
ta, anche il direttore genera-
le di Asl 5 Paolo Cavagnaro, 
oggi si chiede il potenziamen-
to del San NicolÚ. Tra le ri-
chieste c�Ë quella che venga 
realizzato l�ospedale di  co-
munit‡, come gi‡ deliberato 
da Asl e Regione Liguria, con 
venti posti letto. Venga po-
tenziato il reparto di cure in-

termedie, fondamentale per 
avviare l�ospedale di comuni-
t‡ e venga realizzato l�Hospi-
ce, con dieci posti letto, al ter-
zo piano della struttura, nel-
la parte ancora grezza, come 
stabilito da Asl 5.

Per quanto riguarda gli am-
bulatori, il consiglio comuna-
le chiede il  potenziamento 
delle ore o della presenza del-
lo specialista neurologo, del 
pneumologo, il ripristino del-
la presenza dello specialista 
reumatologo e chirurgo va-
scolare, l�inserimento dei ge-
riatra e dermatologo. Inoltre 
chiedono il ripristino della ra-
diologia per i pazienti ester-
ni, mentre Ë funzionante il 
primo intervento. Da confer-
mare la presenza degli ambu-
latori di fisiatria, otorino, uro-
logo, osuclista, cardiologo e 
ambulatorio ecografia. o

P. S. 

a levanto da venerdÏ a domenica

Festival delle Geografie
Tre giorni di incontri
per raccontare il mondo

Lȅospedale San NicolÚ

Patrizia Spora / LEVANTO

La geografia antica discipli-
na tra scienza e arte, oggi al 
centro nello studio del pae-
saggio, dei cambiamenti cli-
matici e del turismo. Torna a 
Levanto il Festival delle Geo-
grafie,  manifestazione  che  
alla sua sesta edizione, da ve-
nerdÏ 8 a domenica 10 apri-
le, propone incontri, confe-
renze, letture, escursioni, cu-
cina e mostre. 

L�obbiettivo degli organiz-
zatori di Officine del Levan-
te, Ë quello di riportare al 
centro dell�interesse colletti-
vo la geografia come cono-
scenza del mondo. Il Festi-
val delle geografie offre la 
sua  formula  classica,  que-
st�anno arricchita dai patro-
cini  e dalla partecipazione 
attiva di entrambe le associa-
zioni nazionali di geografi, 
insegnanti e accademici. 

Cinque universit‡ coinvol-
te, Genova, Tor Vergata, Sa-
lento, Padova e Pisa, con cui 
Ë stata organizzata la parte 
pedagogica  didattica  per  i  
crediti formativi destinati ai 
docenti.  E  Pisa  University  
Press presenta il numero ze-
ro della sua collana iDialo-
ghi intorno alla geografiaw , 
fondato sulla quinta edizio-
ne 2021 del Festival. 

La partecipazione di spe-

cialisti del settore con Enit e 
Emilio Casalini di Generazio-
ne  bellezza  rappresentano  
una occasione per una Le-
vanto Turistica rinnovata at-
traverso  un  laboratorio.  
Una riflessione geopolitica  
sul continente Africa e sul 
Mediterraneo, sar‡ arricchi-
ta da una cena geografica  
all�osteria  Cantarana  con  
Chef KumalÈ, gastronoma-
de, e da un concerto dedica-
to a musica dal nord europa. 
In questo ricco fine settima-

na di eventi, durante le mat-
tinate sar‡ possibile parteci-
pare a escursioni in barca, a 
piedi e in bicicletta lungo i 
sentieri, per conoscere il ter-
ritorio Ebikein, Rosa dei ven-
ti e Natura teatro. 

La manifestazione, dedica-
ta alle geografie e intitolata 
alla figura dell�illustre carto-
grafo italiano del XVIII seco-
lo Matteo Vinzoni, Ë infatti 
partita nel 2017 con il sogno 
di riportare la geografia all�o-
nore del mondo e i questi an-

ni c�Ë stata una riscoperta. Il 
programma del Festival fit-
to di eventi, si concentra al-
che sui cambiamenti climati-
ci e l�inquinamento. 

Si parte venerdÏ 8 all�Audi-
torio del mare, dalle 14, con 
Elena Dell�Agnese presiden-
te dell�associazione italiana 
geografi, Riccardo Morri pre-
sidente associazione italia-
na insegnanti geografia, Or-
nella D�Alessio giornalista e 
geografa,  Federico  Donelli  
esperto di Africa e Turchia e 
Carlo Degli Abbati, esperto 
di Libia. 

Sabato dalle 9.30, sar‡ la 
volta di tre ricercatori dell�U-
niversit‡ di Pisa. Sergio Giu-
dici  parler‡  dell�arcipelago 
toscano, di avvistamenti e al-
tre storie scientifiche. Carla 
Benedetti proporr‡ l�idea di 
natura e la storia del paesag-
gio, Marta Pappalardo trat-
ter‡ le variazioni del livello 
del Mar Ligure, una prospet-
tiva geografico o fisica. Dalle 
15, Simone Bozzato docen-
te di Geografia di UniRoma 
parler‡ di comunit‡, territo-
rio  e  turismo.  Paolo  Mac-
chia, dell�Universit‡ di Pisa, 
presenter‡ Il cibo: risorsa tu-
ristica per il levante ligure? 
Maria Elena Rossi di Enit, si 
occuper‡  di  promozione  e  
marketing. Emilio Cavallini 
proporr‡ la narrazione della 
bellezza che genere futuro. 
Domenica 10, a partire dalle 
9,  Grammenos  Mastrojeni  
tratter‡ Effetto farfalla: solo 
la tua felicit‡ puÚ salvare il 
pianeta. Riccardo Cinesi por-
ter‡ le esperienze del cam-
pionato nazionale di geogra-
fia. 

Per informazioni chiama-
re il 3408186956, o consul-
tare la pagina Facebook del 
Festival delle Geografie. o
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Un attraversamento pedonale rialzato a Bolano davanti al palazzo municipale

giro di vite

Sicurezza stradale a Bolano
Investiti oltre 36 mila euro
Attraversamenti pedonali rialzati e luminosi e rinnovo della segnaletica
Il sindaco Battilani: ´In alcune zone il rischio per la circolazione era evidenteª 

´ospedale di comunit‡, hospice, ambulatoriª

Levanto, lŽappello:
´Il San NicolÚ
va potenziatoª 

Luca Mercalli in un precedente edizione del Festival 

parchi della liguria

Il miele
spezzino
fa incetta
di premi 

LA SPEZIA 

Sono spezzini due mieli 
liguri su quattro premia-
ti  dalle  3  Api  d'oro,  
nell'ambito del concorso 
Mieli Parchi della Ligu-
ria edizione 2021. Si trat-
ta del miele di acacia di 
Simona  Musella  dell'a-
zienda agricola iIl netta-
re  del  Golfow  prodotto  
nel Parco di Montemar-
cello Magra Vara e del  
miele di edera dell�api-
coltura iRibaditiw di Mo-
nica Coselli, prodotto an-
che questo in una zona af-
ferente al Parco di Mon-
temarcello Magra Vara. 
Due eccellenze del terri-
torio, riconosciute a livel-
lo regionale. 

L'evento che si Ë tenu-
to a Piana Crixia, all'in-
terno del Parco Naturale 
Regionale,  ha  visto  la  
premiazione di 23 mieli 
con il riconoscimento di 
1 ape d�oro e 36 mieli di 2 
api d�oro. Le 3 api d�oro 
sono invece  state  asse-
gnate oltre ai due mieli 
spezzini anche a un mille-
fiori del Parco dell�Anto-
la e a un miele di erica 
del Parco dell�Aveto. 	 

L.IV. 
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Muore nell’incendio della villetta
Tragedia l’altra sera a Fossitermi: pensionata intossicata dal fumo, le fiamme partite dalla cucina

LE NOSTRE TRADIZIONI

Il Palio torna
in grande stile
fra regata, sfilate
e fuochi artificiali
Marcello a pagina 8

Benedetti a pagina 3

LA ’TRE GIORNI’ PER SAN GIUSEPPE DOPO DUE ANNI DI STOP

LE REGOLELE REGOLE
DELLA FIERADELLA FIERA
A pagina 8A pagina 8

C ontinua a diminuire il
numero dei positivi al
covid in Liguria, ma

cresce, anche se di poche uni-
tà, il numero degli ospedalizza-
ti. I positivi sono 17487, 145 in
meno rispetto a ieri. Gli ospeda-
lizzati sono tre in più rispetto al-
le 24 ore precedenti: 263, con
9 in terapia intensiva (1 non vac-
cinato) come ieri. I nuovi casi
sono 523 a fronte di 3544 tam-
poni (736 molecolari, 2818 test
antigenici), numeri che porta-
no il tasso di positività al
14,75% (a livello nazionale è
14,5%). I nuovi casi sono 259
nell’area di Genova, 103 nel Sa-
vonese, 103 nello Spezzino 31
nell’Imperiese, 26 nel Tigullio.
C’è stato un decesso, un uomo
di 76 anni all’ospedale SanMar-
tino. I morti da inizio pandemia
sono 5207. I guariti nelle ulti-
me 24 ore sono 667.

I dati del Covid

Scende ancora
il numero
dei contagiati

Marinella

Parmignola
Il Pd replica
alle accuse
Da Comune e Regione «attacco pretestuoso»
Era noto che i lavori andavano completati

A pagina 12

Val di Vara

Il Follo calcio
punta al campo
dato allo Spezia
La società sportiva giovanile da tempo
ne ha chiesto l’uso all’amministrazione

A pagina 10

L’evento in centro

In 1500 a Vivicittà
di corsa e camminando
nel segno della pace
Magi a pagina 8

Campionato di giornalismo

Oggi la sfida
tra ’Schiaffini’
e ’2 Giugno’
Alle pagine 6 e 7

L’Europa nel baratro

Raccolta di fondi
e offerte di lavoro
per aiutare
i rifugiati ucraini
A pagina 4
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